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DELIBERATION DU COMITE SYNDICAL 

 
 
Sur l’approbation du procès-verbal du comité syndical du 17 novembre 2021 

----- 
 

Réunion du 9 décembre 2021 
 

 
Réunis le 9 décembre 2021 à 18h30, sous la présidence de Malika CHERRIERE, 
 
Sont présents avec voix délibérative : Mesdames Malika CHERRIERE, Patricia GADY-DUQUESNE, 
Sophie DE GIBON, Emmanuelle TREMEL et Messieurs Antoine CASINI, Patrick JEANNENEZ et Serge 
TOUGARD. 
 
Sont excusés : Mesdames Julie BARENTON-GUILLAS, Christine EVEN, Audrey GADENNE, Sophie 
GAUGAIN, Florence MAZIER, Angélique PERINI et Messieurs Xavier CHARLES, David FONTAINE et 
Emmanuel PORCQ. 
 
 
Le comité syndical de Normandie Equine Vallée, 
 
Après avoir pris connaissance du rapport du Président du Syndicat mixte, 
 
Après avoir constaté que les conditions du quorum étaient remplies, 
 
Après en avoir délibéré, 
 
 
APPROUVE avec 2 abstentions le procès-verbal de la réunion du comité syndical du 17 novembre 
2021. 

 
 

La Présidente du syndicat mixte 
 
 
 
 

Malika CHERRIERE 
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Normandie Equine Vallée 
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 Goustranville 

 
 

Procès verbal 
De la réunion du comité syndical du 17 novembre 2021 

 
 

 
Réunis le  novembre  à h , à Saint-Contest sous la présidence de Malika CHERRIERE, 
 
Sont présents avec voix délibérative : Mesdames Malika CHERRIERE, Audrey GADENNE, Patricia 
GADY-DUQUESNE et Messieurs Antoine CASINI et Patrick JEANNENEZ. 
 
Sont excusés : Mesdames Julie BARENTON-GUILLAS, Sophie DE GIBON, Christine EVEN, Sophie 
GAUGAIN, Florence MAZIER, Angélique PERINI, Emmanuelle TREMEL et Messieurs Xavier CHARLES, 
David FONTAINE, Emmanuel PORCQ et Serge TOUGARD. 
 
Pouvoir de Madame GAUGAIN à Madame CHERRIERE 
 

. PRESENTATION DES BILANS D’ACTIVITES DES UTILISATEURS 
 
 Présentation du bilan d’activité du CIRALE par Fabrice Audigié, Directeur du CIRALE 
 Présentation du bilan d’activité de l’ANSES par Pascal Boireau, Directeur du laboratoire 

de santé animale 
 Présentation du bilan d’activité de LABEO par Guillaume Fortier, Directeur de Labeo et 

Stéphane Pronost, Directeur adjoint du pôle Recherche de LABEO.  
 

. POINTS SOUMIS A DELIBERATION 
 
 PV du comité syndical du  août  
 Point budgétaire : décision modificative n°  
 Autorisation d’engager les dépenses d’investissement avant le vote du BP 
 Acquisition maison CHILTZ 
 Plan de financement campus équin Goustranville 
 Plan de financement extension Saint Contest 
 

 
. QUESTIONS DIVERSES  

 
 

 
 
 



Madame CHERRIERE propose de faire un tour de table pour que chacun se présente et précise que 
Madame GAUGAIN lui a donné un pouvoir. 
 
Madame CHERRIERE informe que ce comité syndical est très intéressant avec la présentation des  
utilisateurs sur les sites de Normandie Equine Vallée ensuite les points soumis à délibérations seront 
évoqués puis Madame LEMOINE présentera le bilan des équidays. 
 
 – Présentation du bilan d’activité du CIRALE par Fabrice Audigié 

 
Monsieur AUDIGIE, directeur du CIRALE situé à Goustranville présente le bilan d’activité  et les 
projections d’activités sur l’année . 
 
Monsieur JEANNENEZ trouve que le rapport est complet et intéressant notament pour les nouveaux 
élus. 
 
Madame CHERRIERE demande comment se passent les consultations pour Kinésia. 
 
Monsieur AUDIGIE précise que certains chevaux sont sur site via le référencement de leur vétérinaire 
et d’autres clients viennent en direct. Dans ce cas, le CIRALE contacte le vétérinaire traitant du 
cheval. 
 
Monsieur AUDIGIE précise que les clients sont demandeurs sur ce type de soins. Les centres privés 
sont aussi demandeurs pour des formations mais ces formations seront mises en place dès lors que 
les projets de recherche auront produits des données. 
 
Monsieur JEANNENEZ demande quel est le nombre de chevaux étrangers soignés. 
 
Monsieur AUDIGIE répond que % de chevaux soignés sont étrangés venant majoritairement de 
Belgique et de Suisse, quelques chevaux de pays de l’Est sont aussi présents sur le site. Les allemands 
et les anglais ne se déplacent pas et soignent les chevaux sur leurs territoires respectifs. 
 
Madame GADENNE informe que l’aéroport de Deauville est équipé pour le transport de chevaux. 
 
Monsieur AUDIGIE ajoute que l’aéroport de Deauville est plus souvent utilisé dans le cadre de ventes 
de chevaux que pour des soins. 
 
Madame CHERRIERE remercie Monsieur AUDIGIE pour la présentation. 
 

 – Présentation du bilan d’activité de l’ANSES par Pascal Boireau 
 
Monsieur BOIREAU directeur du laboratoire de santé animale présente le bilan d’activité  et les 
projections d’activités sur l’année . 
 
Madame CHERRIRE remercie Monsieur BOIREAU et intègre que l’augmentation de l’équipe est 
important pour la pérénisation des activités sur le site. 
 
Madame CHERRIERE demande comment va être gérée la salle d’autopsie. 
 
Monsieur BOIREAU explique que l’objectif est de reprendre l’activité au  janvier  au même 
rythme qu’avant le départ de  vétérinaires. Aujourd’hui, pour des raisons d’organisations seuls les 
poulains de moins de  mois peuvent être autopsiés. 



 
Monsieur JEANNENEZ remarque qu’avec le départ de de  vétérinaies l’autopsie a été bloquée et 
demande pourquoi il y a eu ces complications. 
 
Monsieur BOIREAU explique qu’une personne est partie pour son déroulement de carrière et l’autre 
personne est partie car elle était allergique aux chevaux.  
 
Madame LEMOINE demande comment est prévue la campagne de communication pour la reprise 
des activités d’autopsie. 
 
Monsieur BOIREAU répond qu’il n’y a pas de campagne de communication particulière mais que 
l’accueil se charge de répondre aux questions lors des appels téléphoniques. 
 
Monsieur BOIREAU précise qu’un partenariat est mis en place avec Monsieur DENOIX pour les 
euthansies lors des courses à la suite d’accidents. 
 
Monsieur FORTIER explique que  salles d’autopsie ont été ouvertes par Labéo en attendant que 
celle de Goustranville soit de nouveau opérationnelle. 
 
Madame CHERRIERE conclut en précisant que l’autopsie est une activité particulière mais nécessaire 
pour les professionnels de la filière et les acteurs de la recherche. 
 

 – Présentation du bilan d’activité de LABEO par Guillaume Fortier et Stéphane Pronost 
 
Monsieur PRONOST directeur adjoint du pôle recherche de LABEO situé à Saint Contest présente le 
bilan d’activité  et les projections d’activités sur l’année . 
 
Monsieur BOIREAU précise que les analyses COVID ont été faites en niveau de confinement  ce qui 
est un niveau d’expertise élévé.  
 
 
Madame CHERRIERE remarque qu’il y a des recrutements au CIRALE et à l’ANSES mais également des 
doctorants à LABEO ce qui démontre l’importance des activités sur les plateformes. 
 
Monsieur PRONOST répond qu’un HDR peut avoir jusqu’à  doctorants au maximum donc avec 
l’arrivée de  HDR les doctorants sur site pourront passer de  à .  
 
Monsieur PRONOST espère qu’un doctorant puisse ouvrir une start up sur le site. 
 
Monsieur FORTIER informe qu’une doctorante devrait rester en Région et l’objectif est de pouvoir 
financer des postes pour les doctorants et qu’ils ne soient pas toujours embauchés à l’extérieur où 
les moyens financiers sont plus conséquents. 
 
Madame CHERRIERE explique qu’il faut garder une synergie vertueuse. 
 
Madame CHERRIERE remercie pour les participants pour l’ensemble des présentations. 
 
 
 
 
 



 –  PV du comité syndical du  août  
 
Le procès verbal du comité syndical du  août  est adopté à l’unanimité. 
 

 –  Point budgétaire : décision modificative n°  
 
La décision modificative n°  concerne la mise à jour des amortissements des bâtiments et des 
subventions du projet kinésia, les opérations patrimoniales pour la régularisation des restes à 
réaliser. 
 
Madame CHERRIERE demande d’où vient la régularisation des RAR. 
 
Madame DA COSTA explique que l’ancien logiciel de comptabilité n’était pas adapté. 
 
Madame LEMOINE ajoute que le nouveau logiciel comptabilité correspond au besoin du syndicat 
mixte. 
 
La décision modificative n°  est approuvée à l’unanimité. 
 

 –  Autorisation d’engager les dépenses d’investissement avant le vote du BP 
 
Madame LEMOINE explique que le budget  ne sera pas voté avant le er janvier  : il faut 
donc une délibération pour pouvoir engager et régler les dépenses qui interviendront sur l’exercice 

 jusqu’au vote du budget. 
 

 –  Acquisition maison CHILTZ 
 
Madame LEMOINE explique que Madame CHILTZ vend la maison qu’elle exploite en chambres 
d’hôtes. 
 
Madame CHERRIERE remercie l’investissement de Madame GAUGAIN et de Monsieur COLIN 
concernant l’avenir foncier du site et pour le travail réalisé avec la famille CHILTZ. 
 
Madame LEMOINE ajoute que la mairie et les acteurs sont rassurés sur le fait que la maison reste de 
l’habitation et ne devienne pas du tertiaire. 
 
Madame LEMOINE précise que la signature de l’acte pourra intervenir après les vacances scolaires de 
février  car Madame CHILTZ  a des réservations jusqu’à cette date. 
 
Madame CHERRIERE propose aux membres du comité syndical de venir visiter la maison. 
 
Monsieur JEANNENEZ propose que l’associé de Monsieur PORCQ traite le dossier afin qu’il n’y ait pas 
de conflit d’intérêt étant donné que Monsieur PORCQ est élu au comité syndical de Normandie 
Equine Vallée. 
 
L’acquisition est adoptée à l’unanimité. 
 

 –  Plan de financement campus équin GOUSTRANVILLE 
 
Madame LEMOINE présente Madame BONNAL qui a été recrutée en tant que gestionnaire marchés 
publics pour le projet de Goustranville à la suite du poste ouvert en comité syndical. 



Monsieur JEANNENEZ demande si Madame BONNAL est en charge de rédiger les CCTP. 
 
Madame LEMOINE répond que c’est la maitrise d’oeuvre qui est en charge de rédiger les CCTP, c’est 
la partie administrative et financière qui sera gérée par Madame BONNAL. 
 
Madame LEMOINE précise que l’enveloppe actuellement acquise ne permet pas de lancer la 
consultation en tranche ferme pour l’ensemble du projet. De ce fait, il y aura des tranches 
optionnelles sur les points suivants : EVE, stockage EVE, logements de fonction, phase  logements 
étudiants, phase  logements de fonction. 
 
Madame LEMOINE ajoute que pour la maison historique, un chantier d’insertion et l’école 
d’architecture de Rouen sont évoqués. Concernant l’institut Blondeau, il n’y a pas de position ferme 
pour leur venue. A ce jour, ces  projets sont à ce jour reporté en attendant leurs financements. 
 
Madame CHERRIERE demande à ce qu’un courrier soit envoyé pour avoir leur positionnement 
définitif sur la venue de l’institut Blondeau sur le site. 
 
Madame LEMOINE informe qu’il n’y aura sûrement pas de financement FEDER sur ce projet. 
 
Madame LEMOINE évoque que la piste du mécenat a été entamée lors de la dernière réunion de 
bureau. 
 
Madame LEMOINE précise que le MOHO va être visité avec Monsieur JEANNENEZ. 
 
Le plan de financement est adopté à l’unanimité. 
 

 –  Plan de financement extension SAINT CONTEST 
 
Madame LEMOINE informe que le plan de financement pour l’extension de Saint Contest est 
équilibré car le président de département du Calvados a complété le montant manquant afin de 
finaliser le budget pour ce projet. 
 
Monsieur JEANNENEZ rappelle que l’extension est déjà remplie et que le projet remporte un fort 
succés. 
 
Monsieur JEANNENEZ évoque que le sujet du foncier autour de la plateforme est travaillé. 
 
Le plan de financement est adopté à l’unanimité. 
 
Questions diverses : 
 
Madame LEMOINE explique que le Département du Calvados a sollicité Normandie Equine Vallée 
pour les Equidays sur les  sites de Goustranville et Saint Contest. Il y a eu une visite des agents du 
Département du Calvados et  sessions grand public sur  jours qui ont remporté un fort succès. Une 
visite de profesionnelle plus mitigé car c’est une MFR qui est venue visiter. 
 
Madame LEMOINE rappelle qu’il y a eu la conférence de presse qui s’est bien déroulée mais il y a eu 
peu de médias présents.  médias ainsi que Grand Prix ont déjà publié sur ce sujet et le Moniteur 
souhaite communiquer sur les projets du syndicat mixte. 
 
Madame GADENNE ajoute qu’il faut être performant sur les relations presse. 



 
Madame CHERRIERE ajoute qu’il faut communiquer sur les réseaux sociaux. 
 
Madame LEMOINE précise que le Département du Calvados et la Région Normandie se chargent des 
relations presse car le syndicat mixte n’est pas en capacité de le faire mais pourquoi pas 
communiquer sur les réseaux sociaux. 
 
Madame GADENNE propose que Grand Prix soit partenaire de NEV pour communiquer sur les 
projets. 
 
Madame GADENNE explique que les gens comprennent la lutte contre les épidémie pour les bovins. 
 
 
Le prochain comité syndical aura lieu le  février  à h  lieu à définir. 
 
Le prochain comité syndical aura lieu le  mars  à h  lieu à définir. 
 
La séance est levée à h . 

 
 


